

**Amtliche
Mitteilungen
der
Universität
Hohenheim**

**Herausgegeben vom
Studentenwerk Tübingen-Hohenheim**

Nr. 683

Datum: 27.11.2008

**Beitragsordnung
des Studentenwerks Tübingen-Hohenheim**

Anstalt des öffentlichen Rechts

- gültig ab Wintersemester 2009/2010 -

Impressum gem. § 8 Landespressegesetz:

Amtliche Mitteilungen Nr. 683/09

Herausgeber: Studentenwerk Tübingen-Hohenheim
70593 Stuttgart

Redaktion: Studentenwerk Tübingen-Hohenheim

Druck: Hausdruckerei der Universität Hohenheim

BEITRAGSORDNUNG DES STUDENTENWERKS TÜBINGEN-HOHENHEIM

Anstalt des öffentlichen Rechts
- Gültig ab Wintersemester 2009/2010 -

§ 1 Beitragszweck

Dem Studentenwerk Tübingen-Hohenheim ist nach § 2 Studentenwerksgesetz Baden-Württemberg (StWG) die soziale Betreuung und Förderung der Studierenden übertragen. Zur Erfüllung seiner gesetzlichen Aufgaben erhebt das Studentenwerk Tübingen-Hohenheim in jedem Semester einen Beitrag gemäß § 12 Abs. 2 StWG von allen Studierenden der unter § 2.1 dieser Beitragsordnung genannten Hochschulen.

§ 2 Beitragspflicht

1. Beitragspflichtig sind alle Studierenden folgender Hochschulen
 - Universität Tübingen
 - Universität Hohenheim
 - Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg - Fakultät Sonderpädagogik mit Sitz in Reutlingen
 - Staatlichen Hochschule für Musik Trossingen
 - Hochschule Albstadt-Sigmaringen (Ingenieur- und Wirtschaftswissenschaften)
 - Hochschule Nürtingen-Geislingen (Wirtschaft und Umwelt)
 - Hochschule Reutlingen (Technik und Wirtschaft)
 - Hochschule für Forstwirtschaft Rottenburg.
2. Die Beitragspflicht erstreckt sich auch auf beurlaubte Studierende.
3. Exmatrikulierte Prüfungskandidaten, welche die sozialen Einrichtungen des Studentenwerks in Anspruch nehmen, unterliegen ebenfalls der Beitragspflicht. Mit der Entrichtung des Beitrags ist dieser Personenkreis berechtigt, die sozialen Einrichtungen des Studentenwerks zu benutzen. Zum Nachweis der Berechtigung wird ein Berechtigungsausweis ausgestellt.

§ 3 **Beitragshöhe**

Der Betrag je Semester bzw. je Studienjahr wird wie folgt festgesetzt.

- | | |
|--|----------------|
| 1. Für die Studierenden der Universität Tübingen pro Semester | 63,50 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 41,00 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 22,50 € |
| auf die Sockelfinanzierung des Naldo-Semestertickets. | |
| | |
| 2. Für die Studierenden der Universität Hohenheim pro Semester | 73,00 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 37,20 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 35,80 € |
| auf die Sockelfinanzierung des VVS-Semestertickets. | |
| | |
| 3. Für die Studierenden der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg
Fakultät Sonderpädagogik mit Sitz in Reutlingen pro Semester | 61,50 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 39,00 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 22,50 € |
| auf die Sockelfinanzierung des Naldo-Semestertickets. | |
| | |
| 4. Für die Studierenden der Staatlichen Hochschule für Musik Trossingen
pro Semester | 26,50 € |
| | |
| 5. Für die Studierenden der Hochschule Albstadt-Sigmaringen
pro Semester | 47,20 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 35,70 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 11,50 € |
| auf die Sockelfinanzierung des Naldo-Semestertickets. | |
| | |
| 6. Für die Studierenden der Hochschule Nürtingen-Geislingen
pro Semester | 71,50 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 35,70 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 35,80 € |
| auf die Sockelfinanzierung des VVS-Semestertickets. | |
| | |
| Für die Studierenden des Standorts Geislingen | 35,70 € |
| | |
| 7. Für die Studierenden der Hochschule Reutlingen pro Semester | 61,50 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 39,00 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 22,50 € |
| auf die Sockelfinanzierung des Naldo-Semestertickets. | |
| | |
| 8. Für die Studierenden der Hochschule für Forstwirtschaft Rottenburg
pro Semester | 52,00 € |
| Hiervon entfällt ein Beitragsanteil von | 29,50 € |
| auf das Studentenwerk sowie ein Anteil von | 22,50 € |
| auf die Sockelfinanzierung des Naldo-Semestertickets. | |

Studierende, die an mehreren der oben genannten Hochschulen immatrikuliert sind, haben nur einen Beitrag, und zwar den höheren, zu entrichten.

Die Studierenden der Hochschulen Hohenheim und Nürtingen (außer Standort Geislingen) bezahlen den Solidarbeitrag in Höhe von 35,80 € für das VVS-Semesterticket.

Die Studierenden der Universität Tübingen und der Hochschulen in Reutlingen und Rottenburg bezahlen den Solidarbeitrag in Höhe von 22,50 €, die Studierenden der Hochschule Albstadt-Sigmaringen in Höhe von 11,50 € für das Naldo-Semesterticket. Die Studierenden der Staatlichen Hochschule für Musik in Trossingen sind in das Semesterticket nicht einbezogen.

§ 4

Fälligkeit und Zahlung

1. Die Beiträge sind bei Immatrikulation bzw. Rückmeldung fällig. Sie werden von den für die Hochschulen zuständigen Kassen unentgeltlich erhoben und vollstreckt.
2. Bei der Einschreibung oder Rückmeldung ist die Zahlung des Beitrages nachzuweisen.

§ 5

Stundung, Ermäßigung

1. Der Beitrag kann nicht erlassen, ermäßigt oder gestundet werden. Ein Anspruch auf anteilige Rückzahlung des Beitrages im Falle der Exmatrikulation oder der Rücknahme der Immatrikulation vor Ablauf des Semesters bzw. Studienjahrs besteht nicht.
2. Schwerbehinderten Studierenden, die wegen ihrer Behinderung zur kostenlosen Benutzung des öffentlichen Personennahverkehrs berechtigt sind, wird auf Antrag und gegen Nachweis der für das Semesterticket erhobene Beitragsanteil zurück-erstattet. Der Rückerstattungsantrag ist an das Studentenwerk zu richten, er muss spätestens bis zum Ende des Semesters, für das der Beitrag entrichtet wurde, beim Studentenwerk eingegangen sein.

§ 6 **Rückerstattung**

Auf Antrag kann der entrichtete Studentenwerksbeitrag unter folgenden Bedingungen und Fristen für das betreffende Semester bzw. Studienjahr rückerstattet werden:

1. Eine Rückerstattung des Beitrags erfolgt bei Exmatrikulation vor oder innerhalb von zwei Wochen nach Beginn des Semesters. Dies gilt auch, wenn der Beitrag ohne Immatrikulation bezahlt wurde und diese auch später nicht erfolgt. Der Antrag auf Rückerstattung ist spätestens bis zum Ende des ersten Monats des Semesters zu stellen, der Nachweis der Exmatrikulation bzw. unterbliebenen Immatrikulation sowie der Beitragszahlung ist beizufügen.

2. Eine Rückerstattung darüber hinaus erfolgt, wenn der/die Studierende bis zum Ende des ersten Monats des Semesters an einer anderen Hochschule zugelassen und immatrikuliert wurde. Der Antrag auf Rückerstattung ist in diesem Fall bis Ende des zweiten Monats des Semesters zu stellen. Die Frist kann jeweils um einen Monat verlängert werden, falls der Semesterbeginn der anderen Hochschule nachweislich später liegt, als der der Hochschule der Erstimmatrikulation. Dem Antrag auf Rückerstattung sind Zulassungsbescheid und Immatrikulationsbescheinigung der neuen sowie Nachweis der Exmatrikulation an der alten Hochschule beizufügen.

Nach Ablauf der genannten Fristen ist keine Rückerstattung mehr möglich.

Der schriftliche Antrag ist an das Studentenwerk Tübingen-Hohenheim zu richten.

Die Beitragsordnung wird in den amtlichen Bekanntmachungen der Universität Tübingen und der Universität Hohenheim veröffentlicht, sie tritt einen Tag nach Veröffentlichung in Kraft und ersetzt die Beitragsordnung in der Fassung vom 05.11.2007.

Tübingen, den 27.11.2008

Rektor Professor Dr. Bernd Engler

Der Vorsitzende des Verwaltungsrates

Regulations on Mandatory Dues to the Tübingen-Hohenheim Student Union

(*Beitragsordnung, Studentenwerk Tübingen-Hohenheim A.d.ö.R.*)

Effective beginning with the winter semester 2009-2010

§ 1 Why Dues Are Assessed

According to the German state law of Baden-Württemberg (*Studentenwerkgesetz* or *StWG*), student's unions are responsible for the task of creating and encouraging a positive social environment for students (§ 2 *StWG*). In order to fulfill its mission (and in accordance with § 12 Abs. 2 *StWG*), the *Studentenwerk Tübingen-Hohenheim A.d.ö.R.* ("student union") charges a mandatory fee ("dues") to be paid each semester by all students at the institutions named below in § 2 Abs. 1.

§ 2 Who Must Pay

- 1 Student union dues must be paid each semester by students at:
 - the University of Tübingen
 - the University of Hohenheim
 - *Pädagogische Hochschule Ludwigsburg – Fakultät Sonderpädagogik*, located in Reutlingen
 - *Staatliche Hochschule für Musik* Trossingen
 - *Hochschule Albstadt Sigmaringen – Ingenieur und Wirtschaftswissenschaften*
 - *Hochschule Nürtingen Geislingen – Wirtschaft und Umwelt*
 - *Hochschule Reutlingen – Technik und Wirtschaft*
 - *Hochschule Rottenburg – Forstwirtschaft*
- 2 Students on a leave of absence must also pay dues.
- 3 Former students awaiting final examinations may continue to use student union facilities and services if they pay dues voluntarily. The student union will issue such persons identification cards entitling them to access its facilities and services.

§ 3 Dues Amount

The fees for each institution for each semester are as follows:

University of Tübingen (€41, plus €22.50 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€63.50
University of Hohenheim (€37.20, plus €35.80 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€73.00
Pädagogische Hochschule Ludwigsburg Fakultät Sonderpädagogik mit Sitz in Reutlingen (€39, plus €22.50 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€61.50
Staatliche Hochschule für Musik Trossingen	€26.50
Hochschule Albstadt Sigmaringen Hochschule für Technik und Wirtschaft (€37.50, plus €11.50 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€47.20
Hochschule Nürtingen-Geislingen Hochschule für Wirtschaft und Umwelt (€35.70, plus €35.80 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€71,50
For those enrolled at the Geislingen campus	€35.70
Hochschule Reutlingen Hochschule für Technik und Wirtschaft (€39, plus €22.50 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€61.50
Hochschule Rottenburg Hochschule für Forstwirtschaft (€29.50, plus €22.50 toward the Semester Ticket on regional public transport)	€52.00

If any student is enrolled in two or more of the institutions named above, he or she should pay only once, to the institution charging the highest amount.

Students at Hohenheim and Nürtingen (except those enrolled in the Geislingen location) pay €35.80 toward the Semester Ticket program on VVS, the public transportation network for the Stuttgart region.

Students at Tübingen, Reutlingen, and Rottenburg pay €22.50 toward the Semester Ticket program on naldo, the public transportation network for the Neckar-Alb-Donau region. Students at Albstadt-Sigmaringen pay €11.50 toward the Semester Ticket on the naldo network.

Students at the Trossingen School of Music do not participate in the Semester Ticket program.

§ 4 Deadline and Payment

- 1 Dues must be paid before enrolling or re-enrolling for the next semester. They should be paid by transfer (*Überweisung*) into the bank account of the respective institution.
- 2 At enrollment or re-enrollment, students must present evidence that dues have been paid (generally a stamped receipt from the bank or a statement of account activity).

§ 5 Discounts and Waivers

- 1 Dues will not be canceled or deferred, and there are no discounts. If a student withdraws from an institution during the course of the semester, no partial refund is available.
- 2 However, handicapped students eligible to ride public transportation free of charge may apply for a refund of the amount earmarked to subsidize the Semester Ticket program. Refund requests should be submitted to the Student Union before the end of the semester in question.

§ 6 Refunds

Student union dues for a given semester or year will be refunded under the following conditions:

- 1 Dues will be refunded if a student withdraws from the respective institution within two weeks of the first day of the semester, or if the student paid dues and then failed to enroll. The refund application (*Antrag auf Rückerstattung*) should be submitted within one month after the first day of the semester. It must include proof of dues payment, as well as certification that the student withdrew from the institution within two weeks after the start of the semester or failed to enroll.
- 2 A dues refund will also be provided if a student enrolls in another institution of higher education within one month after the first day of the semester. The refund application should be submitted within two months after the first day of the semester. If the other institution's semester is shown to begin later than that of the institution from which a refund is desired, the deadline can be extended for an additional month. The application should include written evidence of admission to and enrollment in the other institution (*Zulassungsbescheid* and *Immatrikulationsbescheinigung*), as well as evidence of withdrawal (*Exmatrikulation*) from the institution from which a refund is desired.

The deadlines named above will be strictly observed.

These regulations on student union dues (*Beitragsordnung*) will be published in the official registers (*amtliche Bekanntmachungen*) of the Universities of Tübingen and Hohenheim. They go into effect one day after publication. These regulations replace the previous regulations dated November 5, 2007.

Tübingen, November 27, 2008

Prof. Dr. Bernd Engler
Rector, University of Tübingen
Chairman, Board of Directors, *Studentenwerk Tübingen-Hohenheim A.d.ö.R.*